
 

 

 

École Saint-Michel 
Centre de services scolaire des Découvreurs 

Conseil d’établissement 
Procès-Verbal 

Séance du 24 janvier 2024 

 
Étaient présents 
 

Alexandra Tessier, Représentante du service de garde 

Alexandre Pettigrew, Parent  

Audrée Elliott, Parent 

Christiane Heuzey, Représentante des professionnels  

Debby Fortin, Directrice adjointe 
Édith Arsenault, Directrice 

Éric Cantin, Représentant des enseignants au mandat régional 
Frédéric Laflamme, Représentant des enseignants du secteur régulier 
Jacques-Étienne Beaudet, Président 
Laura Drolet, Directrice adjointe 

Marina Siffredi, Parent 

Marjorie Magnan, Parent du mandat régional 

Mélanie Bédard, Parent 
Nadine Lortie, Représentante du personnel de soutien  

Sonia Boutin, Représentante des enseignants du secteur régulier 

 

Étaient absents  
 
Christina Caron, Parent 
Philippe Masse, Parent substitut  
Véronique Marion, Représentant des enseignants du secteur régulier 

1. Ouverture de la séance 
1.1 Mot de bienvenue – Vérification du quorum 

Monsieur Jacques-Étienne Beaudet souhaite la bienvenue à l’ensemble des membres du conseil d’établissement.   
 

1.2 Adoption de l’ordre du jour 

Monsieur Jacques-Étienne Beaudet présente l’ordre du jour.  Il y a ajout du point 14a « Approbation d’une 
activité spéciale à l’extérieure de l’école ».  

 

C.E. 2023/24-01-24-01  
Il est proposé par madame Nadine Lortie et appuyé par madame Alexandra Tessier 
d’adopter l’ordre du jour. Adopté à l’unanimité. 



 

 

 

1.3  Approbation du procès-verbal de la séance du 29 novembre 2023. 

Monsieur Jacques-Étienne Beaudet présente le procès-verbal du 29 novembre 2023.  
 

 

1.4 Suivi au procès-verbal de la séance extraordinaire du 29 novembre 2023. 

• Suivi au point 7 : Madame Édith Arsenault présente qu’il y a actuellement un concours 
avec les élèves de sixième année en arts plastique pour la création d’un logo ROC pour le 
linge promotionnel de l’école. Les élèves sont motivés et créatifs dans ce concours. Le 
sondage sera créé par la suite pour le choix des vêtements avec le logo des élèves. 

• Suivi au point 8 : Madame Édith Arsenault mentionne l’importance de présenter le 
document « Cadre de référence relatif à l’admission et aux critères d’inscription des 
élèves du préscolaire, du primaire et du secondaire » étant donné le contexte de hausse 
de clientèle importante dans le secteur de l’école Saint-Michel.  

• Suivi au point 9.6 : Le projet éducatif sera présenté lors de la prochaine séance du conseil 
d’établissement. Madame Édith Arsenault présente les résultats des élèves aux 
évaluations ministérielles de sixième année aux membres du conseil d’établissement.  

2. Intervention du public  
Aucune intervention du public. 

3.  Budgets révisés 2023-2024 
 
Madame Édith Arsenault présente le budget révisé du mandat régional ainsi que le budget révisé 
du secteur régulier.  

4. Photographie scolaire 2024-2025 
Madame Édith Arsenault questionne les membres du personnel pour le choix de la compagnie 

pour la photographie scolaire. Les membres proposent de continuer avec la même compagnie. 

Toutefois, ils aimeraient savoir s’il est possible de proposer des photos de fratrie.   

 

 

 

C.E. 2023/24-01-
24-02 

Il est proposé par monsieur Alexandre Pettigrew et appuyé par 
madame Mélanie Bédard, d’adopter le procès-verbal du 29 novembre 
2023. Adopté à l’unanimité. 

C.E. 2023/24-01-
24-03  

Il est proposé par monsieur Éric Cantin et appuyé par madame 
Marjorie Magnan, d’approuver la compagnie pour la photographie 
scolaire 2024-2025 avec l demande de photographie de fratrie. 
Approuvé à l’unanimité. 



 

 

5. Grille matière 2024-2025 
Madame Édith Arsenault présente la proposition de statu quo pour la grille-matière. Les 

membres discutent de la répartition du temps pour les différentes spécialités et de la place de 

l’anglais dans la grille-matière. Le nom du cour « Éthique et culture religieuse » doit être modifié 

pour « Culture et citoyenneté québécoise ».  

 

6. Semaine de relâche – Service de garde  
Madame Alexandra Tessier présente la planification et la tarification prévue pour la semaine de 

relâche du secteur régulier. Elle explique aussi la démarche en lien avec l’établissement des 

règles de fonctionnement du service de garde du côté du mandat régional.   

 

7. Période d’inscription / réinscription scolaire 
Madame Édith Arsenault présente le fonctionnement de la réinscription des élèves du secteur du 

régulier. Aussi, elle donne les informations quant à l’inscription des nouveaux élèves qui aura lieu 

du 20 au 29 février 2024. 

8. Plan de rattrapage du ministre 
Madame Édith Arsenault présente les possibilités en lien avec le plan de rattrapage du ministre. 

L’équipe-école est en attente des confirmations pour procéder à la mise en place des différentes 

mesures. 

9. Facture scolaire 2023-2024 
Madame Édith Arsenault s’excuse pour le délai de réception de la facture scolaire des parents. 

Elle devrait être envoyée d’ici la semaine de relâche. De plus, dès l’année prochaine, le 

paiement des activités parascolaires sera effectué par Mozaik. 

10. Lettre d’appui pour demande de financement 
Madame Édith Arsenault présente les démarches en lien avec le financement de la petite cour 

auprès du ministère pour les élèves du mandat régional. Afin que les démarches de financement 

fonctionnent, il est essentiel d’avoir une lettre d’appui de la part du conseil d’établissement.  

C.E. 2023/24-01-
24-04  

Il est proposé par monsieur Éric Cantin et appuyé par madame Nadine 
Lortie d’approuver la grille-matière 2024-2025. Approuvé à 
l’unanimité.  

C.E. 2023/24-01-
24-05 

Il est proposé par monsieur Éric Cantin et appuyé par monsieur 
Alexandre Pettigrew, d’approuver l’ouverture du service de garde du 
secteur régulier du lundi au jeudi. Approuvé à l’unanimité.  



 

 

 

11. Activité financement « Porte ton pyj » 
Madame Nadine Lortie présente l’activité de financement « Porte ton pyj ». Il s’agit d’une activité 

de financement dont les fonds vont à Opération Enfants Soleil. Les élèves viennent à l’école en 

pyjama et ils peuvent amener une contribution volontaire pour l’organisation. L’activité est 

organisée par l’organisation de l’activité des Découvreurs à la Course. Cette journée aurait lieu le 

23 février 2024. 

 

12. Résultats sondage aux élèves 2022-2023 
Monsieur Jacques-Étienne Beaudet présente les résultats du sondage aux élèves de 2022-2023. 

Les membres discutent des catégories et des forces et défis ressortant de ce sondage.  

13. Rapports 
13.1 Rapport de la représentante du Service de garde 

Madame Alexandra Tessier présente l’utilisation d’une nouvelle application pour les prises de 

présence et pour la gestion du service de garde. Il y a de nouveaux ateliers qui commenceront 

sous peu. Aussi, le manque de personnel se fait ressentir actuellement au service de garde.  

 

13.2 Rapport du représentant de chacun des secteurs 

Madame Nadine Lortie explique que la zoothérapie commence la semaine prochaine au mandat 

régional et explique les démarches et l’échéancier pour la lettre de présentation des besoins des 

élèves du mandat régional. Le tirage du tableau a permis d’amasser 1500$ qui sera investi dans 

un des projets du secteur de l’autisme. Un 10 000$ a été reçu de la part de la Caisse Desjardins 

pour aider au financement de Docteur Clown. 

Madame Sonia Boutin présente les activités à venir pour les élèves de troisième année. Aussi, 

Frédéric Laflamme explique que les élèves de sixième année ont reçu la visite du policier-

éducateur. Les démarches pour l’organisation de la campagne de collecte de sang commencent 

prochainement.  

 

C.E. 2023/24-01-
24-06 

Il est proposé par madame Nadine Lortie et appuyé par madame 
Marina Siffredi, d’appuyer les démarches de financement pour 
l’aménagement de la petite cour du mandat régional. Approuvé à 
l’unanimité.  

C.E. 2023/24-01-
24-06 

Il est proposé par monsieur Alexandre Pettigrew et appuyé par 
monsieur Jacques-Étienne Beaudet, de tenir la journée « Porte ton pyj» 
le 23 février 2024. Approuvé à l’unanimité.  



 

 

13.3 Rapport du représentant du Comité de parents 

La représentante au Comité de parents explique que lors de la dernière rencontre, les membres 

ont discuté du cadre de référence de transfert d’élèves (voir dernier procès-verbal) et du fait qu’il 

est possible de réaliser les rencontres du conseil d’établissement à distance. De plus, il a été 

question de la réflexion du centre de services scolaire sur l’utilisation des technologies dans le 

quotidien des élèves. 

13.4 Rapport du représentant au Conseil d’administration 

Monsieur Alexandre Pettigrew présente les différents sujets qui ont été abordés lors de la 

dernière rencontre du Conseil d’administration.  

13.5 Rapport de la présidence, correspondance reçue et trésorerie 

Aucune information à transmettre. 

13.6 Rapport de la direction 

Madame Édith Arsenault explique que l’école a reçu 10 000$ pour l’amélioration de la 

bibliothèque de l’école.  

14. Autres sujets 
a. Monsieur Éric Cantin présente deux sorties qui auraient lieu avec trois groupes du 

mandat régional. Il s’agit d’une sortie au Carnaval de Québec et une au centre de glisse 

Myrand.  

 

15. Fermeture 
15.1 Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre est le 21 février 2024. 

15.2 Levée de la réunion 

La réunion est levée à 21h14. 
 

          

                                                                               

Jacques-Étienne Beaudet                                                                                   Édith Arsenault  

Président         Directrice  

 

C.E. 2023/24-01-
24-08  

Il est proposé par monsieur Alexandra Tessier et appuyé par madame 
Marina Siffredi, d’adopter les activités. Adopté à l’unanimité.  

C.E. 2023/24-01-
24-08  

Il est proposé par monsieur Alexandre Pettigrew et appuyé par 
monsieur Éric Cantin, d’adopter la fin de l’assemblée. Adopté à 
l’unanimité.  


